

Paroisses  
Saint-Amand d'Elnon,  
Saint-Eloi en Pévèle  
Sainte-Odile du Hainaut

Flash  
INFOS

Automne 2017

# ET SI J'INSCRIVAIS MON ENFANT AU CATE ?

Le mot "catéchisme" vient du latin *catechismus* qui lui-même est issu du grec *katêkein* : "**faire retentir, faire résonner**".

**La catéchèse a pour mission de faire résonner la Parole de Dieu pour "éveiller" celui qui l'écoute.** Inscrire son enfant au caté c'est lui permettre, à travers l'Evangile, de réfléchir aux questions qu'il se pose sur lui-même, sur le monde et sur Dieu.

**La catéchèse s'adresse à TOUS** puisque l'on peut devenir chrétien à tous les âges de la vie, mais le catéchisme, on dit plutôt caté aujourd'hui, s'adresse plus particulièrement aux enfants baptisés ou non qui ont entre 7 et 12 ans (CE2 - CM1 - CM2 - 6e).

**La catéchèse se vit en équipe autour d'un adulte, parfois Papa ou Maman s'investit...** Le caté ne conditionne pas à croire, il donne aux enfants les éléments pour découvrir Jésus-Christ... **C'est un temps d'initiation qui ouvre un chemin...**

Les méthodes pédagogiques au caté ont profondément évolué. Désormais, il s'agit surtout de faire découvrir que la Foi n'est pas seulement un savoir sur le Christ mais une façon de vivre avec Lui au jour le jour. Les 7 - 12 ans ont le goût de l'expérimentation et de la découverte... ils seront amenés à vivre des temps de célébrations liturgiques, afin que leur jeune Foi s'enracine dans celle de l'Eglise. Il est aussi important que les enfants puissent rencontrer des chrétiens qui se rassemblent à la messe le dimanche.

**Vous vous posez des questions...  
Vos enfants ont des copains qui vont déjà au caté...  
Mon enfant n'est pas baptisé,  
peut-il aller au caté ?  
Comment cela se déroule ???...**



Pour en savoir plus, n'hésitez pas à contacter une des personnes ci-dessous, selon votre Paroisse :

- Pour St Amand d'Elnon : Marie Dugrain - Tél. : 06 08 85 56 84
- Pour St Eloi en Pévèle : Marie-Agnès Meurisse - Tél. : 03 27 27 85 84
- Pour Ste Odile : Françoise Cornu : Tél. : 03 27 26 92 17

## L'abbé Stéphane JAUER

L'abbé Stéphane JAUER  
a fêté ses 90 printemps dont 65 ans  
de prêtrise le dimanche 25 juin 2017  
à l'église St Nicolas de Mortagne du Nord

C'est dans une église comble que s'est déroulée cette belle cérémonie avec de nombreux témoignages d'amitié !

Il n'est pas simple de présenter en quelques lignes l'Abbé Jauer. Né le 25 juin 1927 à Vieux-Condé, il est le fils d'immigrés polonais venus travailler dans les mines.

A l'âge de 10 ans, Stéphane déclare qu'il veut être prêtre et rendre service aux gens !

Devant son entêtement, ses parents l'inscrivent au petit séminaire de Solesmes en 1939, puis à celui de Cambrai au retour de l'Evacuation. Il sera ordonné en 1952.



Son autre passion est la langue allemande qu'il enseignera pendant 35 ans à l'institut Notre Dame à Valenciennes, ainsi qu'à l'institution Notre Dame des Anges à Saint Amand les Eaux.

A l'âge  
de 10 ans,  
Stéphane  
déclare  
qu'il veut  
être prêtre



Quand son ami Robert Lacroix, doyen, lui demande de s'occuper des malades et des personnes âgées, Stéphane n'hésite pas, il est alors nommé à 60 ans à la paroisse St Jean-Baptiste de La Croisette à St Amand.

En 2002, à 75 ans, quand le vicaire épiscopal lui rappelle que le droit canon l'invite à renoncer à son office, l'abbé Jauer propose encore ses services, l'évêque accepte et l'invite à occuper le presbytère délaissé de Mortagne du Nord pour assurer une présence sacerdotale au sein de la paroisse Ste Odile du Hainaut.

Et Stéphane, grand sportif, adepte de la moto, qui a fait d'innombrables camps scouts à l'étranger, célèbre encore l'Eucharistie aujourd'hui dans les 7 églises de la paroisse et tous les vendredis à la Résidence Dewez. Il retrouve ses condisciples régulièrement : Francis Quesnoy, Michel Corduant, Bernard Dame, Jean Brocquevieille et Xavier Bris pour un temps d'amitié partagé.

Stéphane explique : «La famille, les prêtres que je voyais vivre au patro ou dans les mouvements, tout nous portait vers une vie de ser-

vice. Les nombreux voyages que j'ai pu faire en Allemagne ou en Autriche, emmenant nombre d'élèves ou de scouts, nos cousins allemands ou polonais, mon père mineur de fond qui devint photographe, mes 4 frères, voilà qui sera présent à mon cœur ; j'espère continuer mon engagement tant que les forces me le permettront.» La phrase de son ordination est toujours d'actualité: « Grâce au don que Dieu m'a fait, je suis serviteur de l'Evangile. »

**"L'abbé Jauer remercie vivement toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cette journée; la mairie, la paroisse et la chorale pour la belle cérémonie à l'église et l'ACEP pour la réception qui a suivi dans la salle paroissiale. Cela lui a fait chaud au cœur de voir tant de monde réuni autour de lui pour son jubilé."**

## Rumegies - Lundi 14 août, 20 h



C'est la traditionnelle messe anticipée de l'Assomption. Cette année encore, cette fête de la Vierge Marie est célébrée dans l'église à cause d'une pelouse trop récente, dans le parc du presbytère, pour être foulée par plus de cent vingt personnes.

En effet étaient présentes non seulement des personnes venues des différents clochers de la paroisse St Eloi mais aussi de St Amand et d'ailleurs.

Assemblée priante et chantante qui a apprécié l'homélie de M. l'abbé Potier sur l'invitation à savoir rendre grâce auprès du Seigneur. Remercier le Seigneur, à la manière de Marie, pour nos conjoints, nos enfants et tous ceux que nous sommes amenés à rencontrer, à côtoyer.

Assemblée qui, en union avec les pèlerins de Lourdes, participa à la petite procession aux flambeaux qui clôtura cet hommage à la Vierge dans l'église.

Rendez-vous l'année prochaine dans le parc de l'ancien presbytère peut-être ?

d'autres jeunes chrétiens venus de tous horizons restent la principale source de joie de ce pèlerinage. En plus, j'ai eu la chance de voir le Pape de près et surtout d'entendre ses enseignements qui m'ont beaucoup marqué.

**Tu as vécu les Confirmations des jeunes et adultes du doyenné à Orchies d'une manière originale en devenant parrain !  
Pourrais-tu nous dire ce que tu en retires ?**

J'ai vécu ce moment avec une émotion intense.

J'ai été très touché lorsque ma filleule m'a demandé d'être son parrain de Confirmation.

## Confirmations à Orchies

De nombreux jeunes et adultes ont reçu la grâce du sacrement de Confirmation le samedi 6 mai à Orchies. Guillaume jeune parrain de confirmation de Marie a répondu à nos questions :

**Peux-tu te présenter en quelques mots ?**

Je m'appelle Guillaume, j'ai 20 ans. J'habite à Lecelles, j'ai fait ma scolarité à l'Institution Notre Dame des Anges et actuellement, je suis étudiant en Droit à la Faculté de Valenciennes.

Dans mon chemin de Foi, une des étapes importantes a été le sacrement de Confirmation que j'ai reçu en juin 2011 à Valenciennes au Stade Nungesser.

**Tu es allé aux JMJ l'été dernier, peux-tu nous dire ce qui t'a marqué ?**

Les JMJ ont représenté une superbe expérience très enrichissante spirituellement, humainement et physiquement. Les trois semaines passées en Pologne ont été rythmées par des rencontres avec des jeunes du monde entier, des bons moments de partage, de recueillement et de prières. Ces rencontres avec

A mon tour, j'ai pu l'accompagner dans cette étape importante et renouveler ainsi mon propre engagement.

**Pourquoi souhaites-tu t'engager dans la préparation du prochain groupe de confirmands ?**

Comme l'a rappelé Monseigneur Garnier, lors de la célébration, la Confirmation ne constitue pas un aboutissement mais un nouveau départ pour oser vivre sa Foi et en témoigner. Alors lorsque l'on m'a demandé si je voulais éventuellement m'engager dans le prochain par-



cours de Confirmation, je me suis dit que cela me permettrait de partager avec d'autres la

joie d'être chrétien. Ce qui est la mission de tout baptisé.

Merci Guillaume pour ce beau témoignage. Chers ami(e)s n'oublions pas qu'à tous âges nous pouvons recevoir ce si beau sacrement de la Confirmation. Un grand merci aux personnes qui ont accompagné les jeunes et les adultes de nos paroisses de l'Amandinois à grandir dans la Foi en Dieu si riche en Amour. Que son Esprit Saint nous comble de Joie !!!!.

**LOURDES**

**Voici le témoignage de trois membres d'une même famille partis à Lourdes dans différents groupes.**



**ISABELLE** : Hospitalière de 1990 à 2000, j'ai dû abandonner quelques années. 17 ans ont passé et l'envie de reprendre les pèlerinages a été très forte.

Guillaume, mon fils aîné a vécu un pèlerinage avec le collège et un avec sa grand mère et le voilà depuis 2 ans dans un groupe « Marthe et Marie ».

Ma fille Charlotte, servant d'autel depuis 1 an a manifesté l'envie de connaître Lourdes, je l'ai donc inscrite au pèlerinage « jeunes » composé de 80 jeunes du diocèse de 8 à 22 ans, encadrés par des prêtres et des animateurs. Ils sont répartis en 3 groupes, « découverte » pour les nouveaux, « trempins » et « service » pour les plus vieux qui veulent s'occuper des malades.

Le thème de cette année « Le Seigneur fit pour moi des merveilles » est tellement le reflet de ce pèlerinage.

Merveille de partir avec 2 de ses enfants à Lourdes ; quelle joie de partager la paix du Christ à la messe à la grotte avec Guillaume et Charlotte. Quelle fierté de voir sa fille en aube dans la procession du Saint Sacrement ! Quel bonheur de pousser un malade avec son fils qui a un sourire jusque derrière les oreilles !

Merveille de les voir danser avec leur groupe et partager des moments de fête mais aussi de prière ! Merveille de partir avec des cousins ; un cousin nouveau pèlerin que j'ai pu rencontrer à plusieurs reprises pendant le pèlerinage et une cousine, elle aussi hospitalière logée au même hôtel que moi. Merveille de retrouver la grande famille des hospitaliers !

Merveille d'accompagner nos frères et sœurs malades, certains sont vraiment des « abîmés

de la vie ». Ils nous donnent tellement, ce sont eux qui nous poussent, nous font avancer dans la Foi et la prière ! Merci à eux !

Trois mots qui reflètent ce pèlerinage : **SOURIRES, CHANTS, PRIERES.**



**GUILLAUME** : J'étais dans le groupe « Marthe et Marie ». Il est composé de 50 jeunes de 16 à 25 ans. C'est un groupe de jeunes du diocèse, indépendant par rapport aux trains. Comme le nom l'indique, le groupe a deux objectifs, l'objectif « Marthe » où on aide les malades et l'objectif « Marie » où l'on prie.

Ce qui m'a le plus marqué lors du pèlerinage, c'est la gratitude des malades qui disent « C'est bien de voir des jeunes bouger pour nous » ; enfin même si je voyais régulièrement Maman et ma sœur, je restais essentiellement avec mon groupe.

Nous avons eu la chance de rencontrer des sœurs brésiliennes qui nous ont aidés à chanter, à animer à la fois les temps forts ensemble et les temps de partage avec les malades.

Trois mots qui reflètent ce pèlerinage : **MERCI, GRATITUDE, CHANTS.**

**CHARLOTTE** : J'étais à Lourdes en tant que servant d'autel. Il y avait toujours une messe le



matin soit avec les pèlerins du diocèse, soit entre nous. Nous avons eu beaucoup d'activités matin et après-midi (ateliers, conférences, chemin de croix, cérémonie de réconciliation...). Tous les soirs, il y a eu une veillée ; ma préférée a été celle où nous avons fabriqué des dizainiers, bracelets avec une croix qui ont été offerts aux malades après leurs confessions.

Mes moments forts : La piscine, même si l'eau est froide, j'ai ressenti une chaleur en moi, j'avais mal aux tendons des chevilles et une fois sortie de la piscine, plus rien ! Un sentiment de bien-être !

Les voyages en train : ils m'ont paru rapides tellement l'ambiance a été bonne !

Les célébrations partagées avec les malades. Le moment que j'ai passé à la chapelle de l'adoration avec Maman lors de l'après-midi libre.

Trois mots qui reflètent ce pèlerinage : **JOIE, AMBIANCE, BEAUTE DES PAYSAGES.**



**Enfin voici le témoignage d'une hospitalière, pour la première fois à Lourdes !**

Je regarde mon expérience fraîche de premier pèlerinage à Lourdes comme un souffle qui a gonflé les voiles d'un bateau, à bord duquel j'ai embarqué en toute confiance :

Depuis le 15 août de l'an dernier, l'invitation s'est faite, chaleureuse, et le projet de partir en tant qu'hospitalière a mûri comme une évidence !

L'équipage, bien rodé, m'a accueillie, chacun à son poste, avec tantôt un mot, un sourire, tantôt un conseil et m'a bien guidée. A aucun moment, je ne me suis sentie isolée ou perdue ...

Lourdes, c'est une île, Marie son étoile... qui envoie des milliers d'éclats, illuminant les visages, les cierges, ou scintillant sur les reflets du Gave, et les jolies mosaïques. L'eau ruisselle dans la rivière, sur les joues émues, elle me plonge dans mon intime avec une infinie douceur.

Je reviens avec des images fortes, des chants, des rencontres, la joie de la jeunesse, du partage, la beauté des gestes...

Rentrée au port, je suis heureuse de commencer à être « à - Marie - née » !

**Chantal**, embarquée dans « le train rouge ».

## Projet humanitaire organisé par l'Institution Notre Dame des Anges

La mission humanitaire au Togo 2017 fut une réussite. Nous avons pu réaliser les objectifs que nous nous étions fixés, à savoir la mise en place d'activités ludiques et de soutien scolaire. Je fus frappée par la différence de niveau scolaire entre les enfants du village et de l'orphelinat, ces derniers ayant un meilleur suivi. Pour nous aider dans cette mission, notre équipe de 11 personnes fut renforcée par 7 scouts très motivés. Ainsi, durant nos 3 semaines d'action nous avons pu constater une nette évolution sur l'acquisition des compétences notamment sur la maîtrise de la langue française.



de Saint-Amand-les-Eaux qui avait écrit et monté 3 scénettes portant sur l'Histoire de France. Cela a permis de faire participer pour la première fois, les plus âgés de l'orphelinat de Saint Augustin. Le spectacle de fin de séjour fut donc une réussite grâce aux liens que nous avons tissés avec les jeunes toujours en demande d'affection.

Précisons qu'une mission de telle envergure présente en amont beaucoup de travail puisqu'il convient notamment de préparer les valises humanitaires se composant en partie de lait, de compléments nutritifs, médicaments, vêtements, jeux éducatifs, et aussi de livres scolaires...

Puisqu'un tel projet n'aurait pas pu avoir lieu sans l'aide des responsables de l'Association Vivre dans l'Espérance, je tiens à remercier tout particulièrement Sœur Marie



J'ai apprécié la simplicité de la vie quotidienne des habitants : l'approvisionnement au puits, le travail des champs autour de la case, la joie communicative de la population. L'ensemble du groupe a apprécié les messes dynamiques, les homélies vivantes et l'adoration des enfants devant l'exposition du Saint Sacrement.

Cette année, je retiens une avancée dans le projet, grâce à Ségolène, une jeune dynamique



Stella, Maman Rita, Hortense, la Fraternité des laïques, les Sœurs des communautés sans oublier l'Institution Notre Dame des Anges sans laquelle nous n'aurions pas pu partir.

Rédaction : Sr Francelyne-Marie, chargée de mission, Isabelle et Ségolène.

### Le Vivier

vous invite à un cinédébat  
le vendredi 22 septembre à 19h30  
à la médiathèque de Sars et Rosières,  
près de l'église,

Contact : Marie-Thérèse Duthoit (Brillon)  
Tél. 03 27 27 97 22

sur le thème des relations  
entre la finance et le monde  
du travail avec le film  
Merci, patron,  
réalisé par François Ruffin.

### Aux jeunes des paroisses de l'amandinois et de Notre Dame des Anges

Tu es en 3ème ou dans une classe supérieure,

Tu es baptisé(e),

Tu as envie de vivre avec Dieu et avec les autres chrétiens ?



### On te propose de préparer le sacrement de Confirmation

Tu es invité(e) à une rencontre de démarrage où tu pourras échanger, partager, poser des questions, t'inscrire..., le

**Samedi 30 septembre 2017 de 14h30 à 16h30**

à la salle St Amand  
rue de l'église (à l'angle du Centre Paroissial 73 place du 11 novembre) à St Amand

Viens avec un objet qui parle de toi

